
   
Deutsch C1 Textproduktion 
German C1 Text Production 

 
Allgemeine Informationen 
General information 

 

 

  
Verantwortliche Person  
Course coordinator 

Dr. Virginia Wallner 
 
 

Lehrperson 
Lecturer 

 

 

Lehrkräfte für AWP und Sprachen 
Lecturers for languages and elective (AWP) 
courses 

Art der Lehrveranstaltung  
Type of course 

Seminaristischer Unterricht 
Seminar 

 
Studiengang 
Degree programme 

Für alle Studiengänge im Rahmen von AWP 

bzw. Wahlpflichtsprache 
Available for all degree programmes in the con-
text of electives / compulsory language courses 

 
Voraussetzungen  
Prerequisites 
 

Teilnahme an einem regulären Deutsch-

kurs aus dem Niveau Deutsch C1 
Participation in a regular German course at 
level C1 as scheduled 

 

Niveau  
Course level 

 

Fachkundige Sprachverwendung (C1) 
Effective Operational Profency (C1) 
 

SWS 
Semester hours per week 

2 

 

Unterrichtseinheiten (UE) 
Teaching units (TUs) 

 

 

30 UE 
30 TUs 

Art der Prüfung 
Type of examination 
 

Schriftliche Prüfung (60 min.) 
60-minute written examination 
 

Prüfungsvoraussetzung 
Exam requirement 

Anwesenheitspflicht von 75%  
Minimum 75% attendance rate 

  

 
  



Ziele des Kurses 
Objectives of the course 

 
Ziel dieses Kurses ist es, die Schreibkompetenz der Teilnehmenden auf hohem 

Sprachniveau weiterzuentwickeln. Die Teilnehmenden lernen, längere und klar struk-

turierte Texte zu unterschiedlichen Themen auf Deutsch zu verfassen. Dazu gehören un-

ter anderem akademische Texte, Berichte, Essays, Argumentationen und die Beschrei-

bung von Grafiken. 

Im Kurs erweitern die Teilnehmenden ihren Wortschatz und lernen, komplexe grammati-

sche Strukturen sicher anzuwenden. Sie üben, ihre Texte sprachlich vielfältig und präzise 

zu gestalten. 

Ein weiterer Schwerpunkt liegt auf dem Einsatz verschiedener Schreibstrategien, um die 

Verständlichkeit und den Aufbau der Texte zu verbessern. Zusätzlich fördert der Kurs das 

Bewusstsein für kulturelle Unterschiede beim Schreiben. 

Vergleichen Sie auch: http://www.europaeischer-referenzrahmen.de/ 

 
This course aims to further develop the participants’ writing skills at an advanced level. 

Participants will learn to produce longer, clearly structured texts on a variety of topics in German. 
These include, among others, academic texts, reports, essays, argumentative texts, and the de-
scription of graphs/charts. 
During the course, participants will expand their vocabulary and learn to apply complex grammati-
cal structures with confidence. They will practice rendering their texts more varied and precise in 
terms of language. 

Other key aspects of the course include using a range of writing strategies to improve the clarity 
and structure of texts. In addition, the course raises awareness of cultural differences in writing. 
See also: http://www.europaeischer-referenzrahmen.de/ 

 

 

Inhalte des Kurses 
Contents of the course 
 

Der Kurs konzentriert sich auf die Weiterentwicklung der Schreibkompetenz so-

wie auf die Vertiefung von Grammatik und Wortschatz. Behandelt werden verschie-

dene Textsorten wie Grafikbeschreibung, Argumentation, Bericht und formelle Schreiben. 

Die Teilnehmenden lernen, Texte klar zu strukturieren, präzise zu formulieren und an den 

jeweiligen Kontext anzupassen. 

Ein Schwerpunkt liegt auf der Anwendung von Schreibstrategien – etwa der Planung, 

Gliederung und sprachlichen Überarbeitung von Texten sowie dem Aufbau überzeugender 

Argumentationen. Inhalte werden flexibel an aktuelle Themen und Interessen der Gruppe 

angepasst. 

Grammatisch stehen komplexe Strukturen im Fokus, darunter Modalverben, Zeitformen, 

Konjunktiv I und II, Passiv, Partizipialkonstruktionen, Präpositionen mit Kasus sowie 

Konnektoren zur Textverknüpfung. 

 

Zielführende Methoden sind hierbei Partner- und Gruppenarbeiten, Erklärung der 

Themen durch den Dozenten, Diskussionen, Rückmeldungen vom Dozenten und 

Übungen zu den Sprechfertigkeiten: Lesen, Schreiben sowie Mediation. Beispiele der 

angewendeten Lehrmethoden sind Rollen- und Grammatikspiele, Loci-Methode, Peer-

Feedback, Task-based Learning sowie Arbeit mit Lernstationen. Eine wichtige Methode 

hierbei ist die Entwicklung der Fähigkeit, den eigenen Text zu überprüfen und zu überar-

beiten. Dies umfasst die Korrektur von Rechtschreib- und Grammatikfehlern sowie die 

Verbesserung von Stil und Ausdruck. 

 
 
The course focuses on further developing writing skills as well as consolidating grammar and vo-

cabulary Various text types are covered, including the description of graphs and charts, argumen-
tative texts, reports, and formal writing. Participants will also learn to structure texts clearly, for-
mulate precisely, and adapt their writing to different contexts. 

http://www.europaeischer-referenzrahmen.de/


A particular emphasis is placed on the use of writing strategies – such as planning, outlining, and 
revising texts, as well as developing convincing arguments. The content is adapted flexibly to cur-
rent topics and the interests of the group. 
The grammatical focus includes complex sentence structures, such as modal verbs, tenses, sub-

junctive I and II, passive voice, participial phrases, prepositions with cases, as well as connectors 
for text cohesion. 
 
Targeted methods include partner and group work, explanation of the topics by the lecturer, dis-
cussions, instructor feedback and exercises on all speaking skills: Reading, writing and mediation. 
Examples of teaching methods used include role-play and grammar games, loci method, peer feed-
back, task-based learning, and work with learning stations. An important method here is the devel-

opment of the ability to review and rework one’s own text. This includes correcting spelling mis-
takes and grammatical errors and improving both style and expression. 
 

 

Empfohlene Literatur 
Recommended reading 
 
 

Die Gelbe aktuell, Lehr- und Übungsbuch der deutschen Grammatik, Hueber Verlag 

ISBN 978-3-19-307255-9 

 

Sprechen, Schreiben, Mitreden, Ein Übungsbuch zum Training von Vortrag und Aufsatz in 

der Oberstufe, Karabatos Verlag 

ISBN 9789607507334 

 

Grammatik aktiv: verstehen – üben – sprechen, Deutsch als Fremdsprache B2-C1, Cor-

nelsen Verlag 

ISBN 978-3-06-021482-2 

 

Großes Übungsbuch: Wortschatz A2-C1, Hueber Verlag 

ISBN 978-3-19-201721-6 

 

Übungen zum Wortschatz der deutschen Schriftsprache, Niveau A2-C1, Liebaug-Dart-

mann 

ISBN 9783922989615 
 


